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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

钢钢板板铺铺的的路路，，更更应应该该杠杠杠杠的的

钢板成扰民“惊堂木”

@窦珍珍：施工修路，铺设钢板方便过
往车辆行人原本是值得点赞的做法，但是
由于地面凹凸不平，有些钢板因为长期遭
碾轧变形而成为“跷跷板”，存在极大安全
隐患。同时，由于钢板表面光滑，每逢雨雪
天气，车辆打滑、抛锚事故也极易发生。钢
板与车辆摩擦所发出的“哐当“声，也让周
边居民苦不堪言。原本是方便行人的铺路
钢板，却成了马路“惊堂木”。

□静嘉

28日，泺源大街沿线出现了一
批出租车即停点。像泺源大街一样
的不少主干道，仍缺乏即停点，司
机宁愿空驶。而一些已经设置的即
停点，由于位置不合理，几乎废弃。

（详见《齐鲁晚报》29日C06版）
在城区主干道区域设置出租

车即停点，出租车司机不用再为了
乘客上下车而饱受被贴罚单之苦
了，而且乘客上下车也更加安全方
便，有利于创建良好的交通秩序。

然而，因为设计规划与日常管
理等因素，出租车即停点也出现一
些问题。比如，一些客流量密集区
域，出租车即停点较少；还有些即
停点，被圈入私家车位，或是被肆
意侵占，即停点被废弃；也有些即
停点乘客不爱去，沦为摆设。

出租车即停点并非设置了就
完事，也不是越多越好，应该科学
规划、合理设置，撤掉那些冷门的
即停点，根据市民的实际需求与交
通的具体布局建设即停点。

在即停点的使用上也应灵活
变通。比如，高峰时段可试着允许
出租车借用公交专道上下车；即停
点使用频繁时，可规范甚至限制出
租车司机在即停点内停车。
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出租车即停点

得“活”起来

在济南不少路段，因施工需要铺设了钢板，方便车辆及市民通行。可铺路钢板绊人、伤车的事件也屡见
报端。7月10日，在经一纬十二路口，一女子头部被大客车碾轧当场死亡。据民警介绍，施工路段覆盖的钢板
被大客车碾轧之后翘起。钢板与钢板之间形成错层，该女子骑行至此不慎摔倒。28日，一辆大车经过工业南
路时，连同钢板一起陷到了坑内。对于钢板铺的路，如何才能更安全，您怎么看？

□张九龙

路上开车轧钢板会受伤，商场里乘
坐电梯会受伤，这个夏天，似乎危险无处
不在。那些原本给生活提供便利的设施，
怎么就成了伤人不断的暗器和陷阱，安
全底线究竟在哪？

近几年，济南城市建设进程加快，道
路整修成了家常便饭，用钢板临时搭起
的便道成了许多市民出行的必经之路，
钢板的承重效果和铺设质量直接关系到
百姓的生命安全。

令人揪心的是，目前关于钢板的铺
设和后期维护，并没有严格的规定。许多
施工方常常拉来钢板往大坑上一铺，就
万事大吉了。这种管理模式下，能把钢板
铺满就已是业界良心了，又何谈什么后

期维护。更有甚者，工地晚上连警示标志
都没有，钢板之间的缝隙可以伸进一只脚，
看起来摇摇欲坠。行走其间，令人胆战心
惊，钢板上写满的都是“吃人”。

钢板伤人的惨剧不是头一次发生，
类似的“意外”也屡见报端，可惨剧发生
后，总是热热闹闹一阵风，过了这阵风
头，一切又回归沉寂，完善标准的事也就
没人再提。

标准的设立显然要与百姓的需求充
分结合起来，明明知道标准存在缺失，市
民甚至为此付出了血淋淋的代价，有关
部门却仍然没有敲响警钟。纵使日常工
作千头万绪，需要多部门协调调度，可这
些“苦衷”也还大不过百姓的安全吧。

年年岁岁“坑”相似，岁岁年年人不
同。当年事情处理的下文如何，市民不得

而知，大家能见到的是，“意外”成了连续
剧，反反复复“播出”。“历史”竟然惊人的
相似，这只能说明一个问题：制度的窟窿
还没有堵上。

标准、制度、规则……这些词的背后
不是冷冰冰的条条框框，而是保障百姓
生命财产安全的底线。这些“硬杠杠”托
起的不仅是老百姓的生命，而且是市民
对城市的信心。

不管是天灾还是人祸，不能让无辜
的老百姓认栽认命认倒霉。如果危险无
处不在，市民出趟门都需要战战兢兢，走
两步都需要小心翼翼的话，这座城市靠
什么留住他的市民呢？

钢板事小，人命关天；岁月如斯，涛
声依旧。我们以什么来告慰逝去的灵魂，
又去哪里找到一颗安全的“定心丸”？

暗器伤人不断，安全底线在哪儿

齐
言

承重多少应有警示标志

@黄伟民：关于钢板的厚薄，有关
部门根据施工情况也早有相应的规
定。施工单位不能认为只要按规定铺
上钢板就万事大吉了，应该在醒目位
置摆上标有允许最大吨位车辆通过
的警示标志。在容易出现问题的重要
路口路段，还必须设专人监督盯防。
至于司机师傅，应严格遵守路面限定
吨位，对他人和自身安全负责。

九
点

板子咋铺得让“标准”说话

@冯勇：铺路的板子是什么材
质、需要多长、多宽、多厚，板子的抗
震动能力如何，铺设板子的时候遵
循何种标准，施工方铺板子前要不
要向职能部门汇报，铺设过程与完
毕后相关部门是否要进行现场监
督，或者及时查验……这一系列的
问题有标准可依后，铺路的板子才
不会再让市民望而生畏。

杠子头话题征集

本报剪子巷杠子头栏目自创办
以来，得到了众多杠友的支持与厚
爱，为将杠子头栏目办得更好，集思
广益，现向广大读者征集每周一期
的杠子头话题，征集那些围绕济南、
贴近生活、适合开杠的话题。

如果您有适合抬杠的话题，可
以告诉我们 ,您可以发送至邮箱
qlwbjzx@163 .com，并附带您的联系
方式。如果您的话题被采用，将会在
杠子头栏目公布并有相应稿费。
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